
10 月 26 日上午袁 翰林司法所
配合县法院有关包点干部在司法所
举办人民调解员培训讲座袁 村调委
会主任尧 热心调解事业的村民骨干
16人参加了培训遥

培训讲座上袁 法官对人民调解
协议书的制作尧 步骤尧 技巧及注意
事项等方面进行了深入浅出的讲解袁
而后向基层调解员详细解读了相关
法律规定遥 渊吴天居 吴多晟冤

翰林司法所开展人民调解员培训活动
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当你在家安心舒适的睡觉
时袁 是否会想起夜幕下保安室门
口还有人为小区你的财产安全劳
心劳力曰当你去购物消费或是去酒
店吃饭时袁 是否仍记得停车场为你
指引方位袁引导停车的人......不管我
们去到哪儿袁 我们都会遇到这个群
体袁他们就是保安遥近日袁记者走访了
定安县城区各个行业的保安人
员袁 了解他们的工作和他们一些
鲜为人知的故事遥
时常受气袁时间很难熬
野平常人家问我是做什么的袁

我一般不说是做保安的袁 因为怕
被人看不起遥冶在定安县定城镇见
龙大道某小区袁 一位不愿意透露
姓名的保安员曾先生在告诉记
者袁他经常会在工作中受气 袁野当
遇到陌生人进入小区时袁 我上前
询问身份袁找那位业主那栋楼袁对
方还没听我说完袁就来了一句袁你
是查户口的吗钥 冶

曾先生介绍袁 有一次袁 因为
一位户主刚入住小区袁 我并不是
很熟悉袁想询问相关情况袁结果对
方来了一句院野我还花了钱在你们
身上呢袁怎么管起我来了钥 冶转身
的时候袁他还说袁管人时袁先问问
清楚对象遥

27 岁的保安李先生也有相
似的经历遥 李先生所服务的是定
安县文体路某娱乐场所停车场袁
一些前来消费的顾客都有私家
车袁 因此管理车辆是一件很头疼
的事情遥 野车主们都为了自己方
便袁车子随便乱停放袁影响交通袁
我们要求车主换地方停放袁 但是
车主一般都很不高兴遥一次袁我的
手摸了一下业主的车子袁 喝得烂
醉如泥的他板着脸说院耶这车子是
你摸得起的吗钥 爷冶

记者采访中发现袁 很多保安

也表示都遇到过类似的事情袁可
他们别无选择袁 这种辛酸也许只
有他们自己体会得到遥野唯一的办
法就是个人的道德修养了袁 大家
自觉袁彼此尊重袁这样我们的工作
也好做遥 冶李先生说遥

野当保安除了受气尧受委屈袁时
间很难熬遥冶李先生告诉记着袁虽然工
作强度不大袁 每天三班倒袁8小时换
一班人袁 但人都圈在里面袁 特无
聊遥别人觉得坐在那里像没做事袁
但我们做防盗防安全等问题袁不

敢有丝毫松懈遥野比如车主的车不
见了袁肯定会责问保安是干嘛的袁
别人觉得就是我们的错遥 冶
岗位虽小袁但责任心要强
记者采访了解到袁 虽然保安

工作看似轻松袁实则枯燥袁需要细
心和很强的责任心遥

一位在定安建设银行上班的
保安员告诉记者袁 保安这份职业
需要细心和耐心袁更需要责任心遥
野就拿在银行上班的那段时间来

说袁一方面袁我要接受很多客户询
问很多银行业务的办理袁同时袁也
要坚守银行的安保袁 经常会遇到
很多问题袁 这些没有责任心是不
行的遥 冶他坦言袁尽管保安待遇确
实不太好袁野但干一行袁 就要爱一
行袁先把自己的本质工作做好遥 冶

在走访的一些保安中袁 有的
维持车辆秩序尧爬楼道巡逻尧帮业
主搬东西噎噎一般的人可能光在
岗亭上站上一天袁都会累得不行袁
他们付出了很多袁 这些都需要细
心和责任心遥

某机关单位工作人员莫先生
也表示袁单位里的保安岗位虽小袁
但他们从来都是用心在做好每一
件事遥 野我们平常都是很尊重他
们袁也十分配合他们的工作袁有时
甚至能为他们做一些力所能及的
事情冶袁单位很多人对保安的工作
十分满意袁也很感激他们的付出遥

一公司保安部负责人对记者
说袁相对其他行业来说袁保安收入偏
低尧工作时间长尧强度大袁有时还需面
对歹徒报复受伤等职业风险遥

有时甚至面临各种风险袁包
括被歹徒报复受伤甚至有生命危
险袁工作也不够稳定袁被解雇的可
能性随时存在袁 他们仍然属于低
收入弱势群体的一部分袁 这似乎
注定了他们与这个城市会产生某
种疏离和隔膜遥
待遇不高袁却多了份无奈

野无论是刮风下雨袁还是阳光暴
晒袁保安都要坚守岗位袁这份工作特
别辛苦遥 冶在定安县某房地产公司物
业部当保安的小肖告诉记者遥

小肖单位保安的值班时间分
三个阶段袁上午尧下午和晚上遥野由
于公司保安只有 3个人袁 所以都
是轮流在这个时段值班袁 节假日
也是一样的遥 冶小肖说袁他想换份

工作遥
要说最心酸的还是工资不

高遥小肖给算了一笔账院他每个月
工资 1200元袁实发 1028元遥 野每
个月除了吃饭和交电话费袁 所剩
无几袁现在对象都没敢谈遥冶他说袁
野现在的女孩子很现实袁不说房子
车子了袁 一份稳定的工作我们都
不算遥 冶他还告诉记者袁和他一批
同来的 20多位年轻人已经陆续
离开袁现在只剩下他自己遥

采访快结束时袁 小肖有些不
安袁他再三叮嘱记者袁尽管不打算
再干下去了袁 写报道时也不要写
出他的真名和工作单位袁野其实也
不用我多说袁我们做保安这行的袁
想成为终身职业很难遥 冶

记者随后采访了一些年轻的
保安袁对于这份工作袁他们有很多
无奈遥野希望保安这份工作能融入
城市生活袁 当然更期待能将保安
作为终生职业遥冶对自己的保安职
业前景袁 他们都谈到了自己的无
奈和希冀袁 期待这个群体不要被
城市抛弃袁 他们期待能融入城市
生活袁 更期待自己能把保安作为
终生的职业遥

采访手记院 请给保安多份包
容与微笑

如果不是这么近距离地去接
触保安袁 很难想象他们的工作生
活遥在繁华都市的背后袁很多人也
许对保安的评价袁 似乎并不那么
公允遥记者接触的保安袁有的很年
轻袁有些则过了半百遥他们对未来
充满希望袁 他们需要节衣缩食辛
苦养家遥我们一句肯定的话尧一个
赞同的眼神袁 都可能会让他们在
这个岗位上走得更远袁 支持他们
更愉快地为大家创造更和谐的环
境袁给他们以平等的态度尧更多的
包容和微笑遥

城市保安：岗位虽小，但责任心强
尽管工作中屡受委屈袁但仍期待自己能把保安作为终生的职业

姻 罗利明

野超人冶真名叫王义超袁是
定安县一名普通的城管员袁每
天 7点准时到达巡逻的路段袁
骑着野电驴冶一次又一次来回
在文体路尧白蒙路巡街袁只要
一旦发现占道摆摊经营尧违规
停车情况袁在第一时间采取行
动袁以保路面畅通无阻遥 街坊
市民笑称袁咱们文体路来了个
摩托野超人冶遥

27日早上 6点 48分袁记
者在定城镇文体路口见到了
街坊口中的野超人冶袁他皮肤黝
黑袁 穿着墨绿色城管制服袁严
肃的脸上不时还会露出亲切
的笑容遥 7点整袁坐上他的摩
托车袁就这样袁一天的城管巡
线体验工作就开始了遥

文体路是王义超巡街的
主要区域袁该路段是定城镇老
城区一条较为繁华尧人流较为
拥挤的地方袁从文体路到白蒙
路就有 4间早餐店尧4间老爸
茶店遥他骑着摩托车在人群中
缓缓前行袁 每到一间早餐店袁
便就停下来袁察看早餐店摆放
的桌椅有没有占用人行道袁紧
接着又利用上几分钟的时间袁
和店老板讨论创建 野文明城
市尧文明出行冶的理念遥 就这
样袁从文体路到白蒙路的车程

不到五分钟袁王义超竟用了两
个小时才完成第一轮巡街工
作遥

在巡街的间隙袁记者和王
义超聊了起来遥得知他是从海
南警校毕业袁曾在定城镇仙沟
派出所做过协警袁2009 年 7
月中旬进入城管局做起城管
员工作袁这一做就是 2年多遥

闲聊中袁 记者发现袁野超
人冶人缘相当的好袁每走到一
处袁 街坊都会主动跟他打招
呼袁 甚至还有街坊给他送水袁
他都一一回绝了袁随后便掏出
自备的野茶壶冶喝了起来遥

野文体路有不少茶店袁总
会有些店家将桌椅摆到人行道
上袁这严重影响了市民出行袁有时
店家又不配合工作袁这给城管的
工作造成很大的压力遥 冶他边说
边指着不远处白蒙路路口的
茶店遥原来该店的老板老谢曾
经因为占道行为给他难堪袁并
处处为难遥 从此袁王义超每天
上班的第一件事袁就是到老谢
的店里给他做野功课冶袁现在袁
老谢不仅自觉配合工作袁还和
他成为好朋友遥

两年来袁王义超不仅认真
负责好着城管员工作袁还不时
给自己找野兼职冶袁如搬运工遥

这会袁看到一街边正在修
建的民宅门口堆满了建筑材
料袁 他立即将摩托车停在一
旁袁把散落在人行道上的砖头
放到一旁袁随后袁打电话通知
屋主提醒他要尽快处理门口
建筑材料的堆放问题遥

野做事要认真袁 做人要谦
虚袁无论是之前的协警还是如
今的协管袁我会认真的做好遥 冶
有人告诉记者遥王义超在同事
的眼中就是一个尽职负责尧永
远是第一个到达工作岗位的
城管员袁曾在抗野纳沙冶野尼格冶
台风期间袁发烧病重仍坚持在
岗袁总是待晚上完工之后才去
打针遥

中午的太阳格外暴烈袁王
义超的制服早已湿透袁随手拎
的野茶壶冶水早已见底遥 11点
40分袁 正准备收工下班的时
候袁 又碰上一问路人袁耶超人爷
又骑着他的摩托车袁做起了向
导遥

野城管是一个很有意义的
工作袁 我会继续坚持下去袁因
为我热爱它遥 冶王义超坚定的
说遥 据了解袁在本月 25日袁在
县城管局举办的庆祝第九届
环卫工人节暨表彰大会上袁王
义超获得先进个人称号遥

定安城管有个摩托野超人冶
姻 王议霄

10月 26日上午袁定安县定城镇
见龙社区居民委员会尧见龙社区支部委
员会尧 流动人口管理站办公室在定城镇
第二行政办公区举行揭牌仪式袁 定城镇
政府主要负责人出席了揭牌仪式遥

见龙社区居民委员会尧见龙社区

支部委员会尧流动人口管理站办公室
的成立袁标志着定城镇的城镇基层组
织建设迈上了一个新的台阶遥

定城镇政府干部尧各村委会主要
负责人约 50人参加了揭牌仪式遥

渊程守满冤

定城镇举行基层组织成立揭牌仪式

10月 26日袁县计生委在县财政
局 5楼会议室召开 2011年定安县人
口和计划生育年终考核培训会遥培训
围绕办公室尧政法尧流动人口工作袁计
生协会工作尧宣传教育工作尧科技服
务工作等四大方面进行为期一天的
培训遥

会上袁县计生委主要负责人强调

了人口和计划生育年终考核的重要
性袁 要求本次考核必须本着向县委尧
县政府负责的态度袁查准查实尧公平
公正地评价每个执行单位的人口计
生工作遥

县计生委全体干部尧服务站工作人
员尧 各镇计生办主任尧 村委会信息员共
100余人参加了培训会遥 渊程守满冤

县计生委召开人口和计划生育年终考核培训会

10月 27日袁新竹镇成功召开第
十四次团代会遥 团县委书记王晓迪尧
副书记符中华尧 镇组织委员冯燕袁以
及来自新竹镇各行业的团员青年代

表等参加了会议遥
据了解袁此次团代会共选举产生

代表 40人袁选举产生书记 1人尧副书
记 3人尧委员 5人遥渊新竹镇 樊有成冤

新竹镇成功召开第十四次团代会
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都市里小小保安亭牵系着千家百户的安居生活遥 罗利明 摄


